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邵阳日报讯（记者 袁枫） 1月
25 日上午，副市长沈志定调研市城
区城市基础设施项目建设工作，走访
慰问项目一线建设者。他强调，要坚
持人民至上，把每一个城市基础设施
项目打造成人民满意的幸福工程。

在大祥区蔡锷乡枧杆村，沈志定
查看了市生活垃圾卫生填埋场周边
环境及相关环保整改处置措施，询问
餐厨垃圾处理厂环保技术手段及运
输车辆配备情况等，要求加强监管，
规范管理，确保高质量运行。在双清
区龙须塘片区，沈志定实地考察了

“两沟两路”治理成效，要求相关部门
单位及沿线乡镇街道进一步提高政
治站位，积极开展日常巡查和垃圾清

理工作，全面推进水体污染治理常态
长效。在北塔区，沈志定考察了枫江
溪水环境综合治理项目及文旅产业
园路网建设，详细了解项目总体规划
和施工进度，要求严把工程质量关，
紧盯时间节点，加快施工，确保如期
完成建设任务。

沈志定指出，城市基础设施建
设，对于方便群众生活、完善城市
功能、拉动经济发展意义重大。各
级各有关部门要进一步强化责任
担当，聚焦目标任务，补齐公共服
务短板，全面提升城市承载力、影
响力、吸引力、辐射力和带动力，不
断满足人民群众日益增长的美好
生活需要。

补 齐 公 共 服 务 短 板
提 升 城 市 承 载 能 力

打造中国乃至亚洲最大汽车模
具氮气弹簧生产基地，建设全国最大
氮气弹簧实验、检测中心，年产值突
破10亿元……这是邵阳兴达精密机
械制造有限公司（以下简称兴达精
密）总经理左明良为未来3至5年公
司发展制定的一个目标。

当前年产量只有 30 万只，产值
约 6500 余万元的兴达精密，怎敢说
在几年之内打造全国乃至亚洲最大
的汽车模具氮气弹簧生产基地？

在左明良看来，兴达精密有这个
底气：作为氮气弹簧机械部标准的起
草、编制和审定单位，产品市场占有
率居全国第一方阵，客户涵盖国内所
有大型汽车（模具）生产厂家。

从制定的发展目标，便知左明
良闯劲十足。正是他那份闯劲，让兴
达精密能一路开拓进取，披荆斩棘，
由小壮大，逐步成长为国家高新技
术企业、专精特新“小巨人”，在模具
专用氮气弹簧领域闯出一番新天
地，而他也跻身“第一届新湖南贡献
奖先进个人”。

四年磨一剑

自办企业之前，左明良在原邵阳
市汽车零件厂工作，从事汽车减震
器、支撑气弹簧的研发工作。期间，他
潜心钻研新技术，开发新产品，参与
了氮气弹簧机械部标准的起草、编
制，收获了机械工业部科技进步三等
奖等荣誉，从普通的技术员一直做到
技术副厂长。

1997 年，瞄准汽车产业迅速发
展、汽车模具弹簧市场潜力巨大的时
机，左明良“下海”创业，与人合伙创
办邵阳市怡和减震器厂（兴达精密前
身），专门生产汽车减震器和汽车模
具的关键件——弹簧。凭着出色的技
术能力，过硬的产品质量，“怡和造”

颇受市场青睐。
身为研发人，左明良时刻居安思

危，紧盯技术前沿。
2004年，在一场展销会上，左明

良偶然得知国外正在研发推广氮气
弹簧，运用氮气弹簧的汽车模具，汽
车车身制造的精度能大幅提升。

当时，国内汽车厂家使用的汽车
模具，产品精度不高，车身制造时会
出现较大工差，导致车身精度不如人
意，这是当时国产汽车外观不如外资
汽车的重要原因。

见此，左明良决心研发自己的专
用氮气弹簧技术。但尚未开始，就有
专家泼冷水，断言国内是“奈不何”这
种高精尖的东西的。

别人能，我们也行！左明良的闯
劲上来了。当年，他就牵头组建 5 人
小组开始研发，日以继夜钻研技术，
夙兴夜寐加工试验。

4 年磨一剑。2008 年，兴达精密
（怡和减震器厂2008年更名）在国内
首创研发的国产化模具专用氮气弹
簧面世。无论在制造精度还是使用寿
命上，都能与国外主流产品相媲美。

之前，氮气弹簧仅有国外大品牌
能生产，价格高高在上。以工作压力
为3吨的氮气弹簧为例，每只价格竟
然高达 3000 元。兴达精密出产模具
专用氮气弹簧后，迅速获得众多汽车
生产厂家的青睐，国外产品的价格也
应声而降，降幅近50%。

很快，模具专用氮气弹簧成为兴
达精密主打产品。通过不断改进升
级，兴达精密的产品满足了客户的多
元化需求，产品市场占有率逐年上
升，成为唯一上榜中国重点模具标准
件骨干企业的国产氮气弹簧企业。

创新谋发展

用电脑或者手机一查，模具专
用氮气弹簧中的温度有多高，压
强、电流有多高，一清二楚。一旦压
强过高，温度、电流超过承载范围，
系统马上自动报警，并及时让汽车
模具断电停止生产，避免给生产带
来损失。

这，是兴达精密创新的又一成果。
专用氮气弹簧，是一款高压强产

品。因其安装在汽车模具内部，以前
要查氮气弹簧的温度、压强的数据，
必须人工现场查，不方便。一旦出现
问题也很难及时发现，容易造成不必
要的损失。

针对这一产品痛点，2020年5月
起，左明良展开研发，创新性地在弹
簧产品中加了一块包含温度、压强、
电流3个模块的传感芯片，再通过工
业互联网云平台，将三项指标数据实
时传输到电脑或手机上，实时监测产
品是否正常运行。

如今，这项研发共获得2项发明
专利，国内某大型汽车生产厂家正在
试用该款产品，反映非常好。

“企业要持续发展，必须创新
不止。”左明良说，近年来，企业持
续加大投入，组建了研发团队，与
湖南大学合作成立氮气弹簧研究
中心，全力研发新技术、新产品，升
级生产设备。

持续的创新驱动，为兴达精密提供
强劲发展动能。如今，兴达精密产品品
种及规格齐全，与一汽模具及东风、吉
利、长城、广汽等大型汽车企业实现全
方位配套，企业还能对客户所需的特定
产品进行研发服务。 (下转7版)

锚 定 创 新 谋 发 展
——记邵阳兴达精密机械制造有限公司总经理左明良

邵阳日报记者 刘 波 通讯员 肖 薇 彭 璐 唐艳文

邵阳日报讯（记者 刘波 通讯员
肖薇）1月25日，邵阳经济技术开发
区经济工作会议召开。副市长、邵阳
经济技术开发区党工委书记刘亚亮
出席。

会议盘点了 2021 年园区工作，
谋篇布局 2022 年工作，提出了要建
设现代化一流国家级经开区、确保实
现两位数以上的快速增长、全面建成
千亿园区等目标任务，通报表彰了
2021 年度园区工作先进企业（项
目）、先进单位和先进个人。

刘亚亮充分肯定了2021年的园
区经济工作，认为务实奋进、同心创
业，全程出彩，要求园区上下保持定

力，接续奋斗，奋力在新的起点上全
面开启建设现代化一流国家级经开
区新征程。

刘亚亮指出，要立足大局、顺应
大势，全面认清发展新形势，准确把
握发展新机遇，深刻领会发展新要
求，牢牢把握经济高质量发展的主动
权。要接续前进，攻坚克难，全面做好
今年重点工作。聚焦高质量发展，推
进产业竞进提质；聚焦有效投资，提
速重点项目建设；聚焦招大引强，虹
吸更多源头活水；聚焦服务提质，打
造一流营商环境；聚焦共治共享，增
进社会民生福祉；聚焦底线红线，防
范化解重大风险。

奋力建设现代化一流国家级经开区

1 月 24 日清晨，天刚麻麻亮，
洞口县公安局杨林派出所驻杨林镇
峨峰村“一村一辅警”李平又开始了
忙碌的一天。

峨峰村位于雪峰山余脉，与武冈
市搭界，人口 2000 多，山高林密，交
通不便，经济发展相对滞后。

骑着摩托车首先去查看了几名
可能从新冠疫情高、中风险区返乡的
外出务工人员是否落实防控措施，在
得知一个个的确切消息，心中石头落
地之后，李平才到一户村民家中烤了
两个糍粑，又讨了一杯水喝，准备开
始一天的“正式”工作。

10时20分，李平坐在办公室电脑
前，整理当日需要下村核实的信息和
准备当天要去开院落会的资料……
走访服务群众、掌握社情民情、排查化
解矛盾纠纷、管理实有人口、治安巡逻
防范、开展禁毒和反诈宣传、摸排线索
协助民警侦破案件等，是我市3000多
名像李平这样的“一村一辅警”，日复

一日、年复一年必须要干的事。
村民李许娥老人独自一人在家。

冬天一到，由于常有冰冻，峨峰岭上
一般不通班车。老人 23 日打电话给
李平说，家里没有喂鸡鸭的饲料了，
想要李平帮她从街上带点到家。

“李奶奶，我把饲料给您买回来
了！”李平故意提高声音说，不是给自
己“表功”，而是提醒周围群众需要集
合一下。果然，听到李平的声音，差不
多整个自然村在家的村民都围了拢
来，李平乘机在李奶奶家墙上贴好反
诈宣传海报，给村民们上了“电诈完全
可以预防和避免”一课，并指导大家下
载国家反诈中心推出的反诈APP。

15时，在办公室匆匆煮了一碗面
条吃，带上以前准备好的“移动小课
堂”，李平来到峨峰村1组和9组交界
处给村民们上2022年第一堂基础法
律法规课。

“李叔叔告诉我们如何预防农村
道路安全事故的发生，如何正确骑摩

托车出行，还有冬季农村用火用电消
防安全知识和禁毒知识，非常有用。”
9组一名10来岁的留守男孩说。

16时30分许，“移动小课堂”刚刚
下课，李平接到所里打来的电话：有
个警情需要李平前往派出所协助调
解。李平马上赶往派出所，原来是两
个从县城工厂放假回家的村民玩扑
克牌引发口角。经过一个多小时的工
作，双方最终握手言和，冰释前嫌。

从派出所离开时，已是19时了。
一天的工作即将结束，他拿出工作笔
记本进行登记，并梳理出第二天要做
的事情。

“先睡一会。半夜时分再带领‘宝
庆大叔’在村里开展几轮巡逻。”吃过
晚饭，李平给妻子发微信说，“要过年
了，安全第一。”

李平从2019年10月1日来到峨
峰村担任“一村一辅警”，已在这里坚
守 846 天。“峨峰村距离派出所 10 公
里，但再远再偏，总得有人工作。”面对
妻子要求他调回老家杨林镇坝上村工
作的愿望，李平在微信里这样回答。

“村警”李平的一天
邵阳日报记者 袁光宇

邵阳日报讯（记者 刘波） 1月
25日，市气象台发布第4期气象专题
报告，预测 1 月 28 日夜间至 29 日傍
晚，我市将迎来新年首场降雪。

根据最新气象资料综合分析，
1月25日至29日，受高空南支槽前西
南气流、中低层切变线以及地面冷空
气共同影响，我市有一段低温阴雨
（雪）天气过程。其中，1月28日至29日
傍晚，有雨雪冰冻天气；1月29日夜间
至31日白天，受槽后偏北气流影响，

降水有短暂间歇；1月31日夜间开始，
又有新一轮低温雨雪冰冻天气过程。

气象部门提醒，1 月 25 日至 27
日，我市将持续低温阴雨天气，降雨
会导致道路湿滑、能见度低，需做好
交通安全防范工作。1 月 28 日至 29
日低温雨雪冰冻过程，和 31 日夜间
开始的新一轮低温雨雪冰冻过程，将
叠加对我市交通、电力、供水、通讯、
农林业及城市运行等行业带来的不
利影响，需要加强防范。

我市将迎来新年首场降雪

学民企榜样 聚邵商力量 作时代贡献

1 月 25 日，市区大安

街喜庆饰品店内，市民在

挑选福字窗花。春节临近，

饰品俏销，许多市民购买

春联、灯笼、窗花等，妆点

居室，喜迎新春佳节。

邵阳日报记者

唐明业 摄

邵阳日报讯 （记者 贺旭艳
通讯员 谢涵 肖向民） 1月19日，
全市困难残疾人家庭无障碍改造工作
会议召开。作为市政府 2022 年十大
民生实事工作之一，今年我市将完成
1000户困难残疾人家庭无障碍改造，
推动《湖南省无障碍环境建设五年
行动计划》进一步落地落细。

会议要求，各县市区残联要提高
政治站位，积极发挥主动创新精神，
为残疾人把好事做好做实。做到“三
入户三清楚”，即制定“一户一方案”
要入户，清楚残疾人对于家庭无障碍

改造的核心需求和解决方案；施工过
程监管要入户，清楚施工进度和材料
质量情况；工程验收要入户，清楚工
程的整体质量、残疾人是否满意及资
金使用情况。做到项目经费保障有
力，争取平均每户资金达到 7000 元
以上，严格科学管理资金，确保工程
质量。做到工程进度靠前，6 月底达
到年度过半任务过半的要求。同时注
重人文关怀，着力解决困难残疾人居
家生活便利、安全、自理的核心需求，
兼顾家庭成员照护、护理及共同生活
的人性化需求。

为残疾人把好事做好做实
我市召开困难残疾人家庭无障碍改造工作会议

邵阳日报讯 （记者 朱大建
通讯员 袁金花） 1月24日，17位
邵商青年企业家俱乐部成员和10位
邵商家乡发展促进会筹备组成员以
及市商务局相关人员开展座谈交流。

“希望老乡回来投资，助力家乡
发展建设，做有情怀的企业家，我们
邵商家乡发展促进会将竭诚做好
服务。”邵商家乡发展促进会筹备组
执行组长刘亚林的欢迎词言辞恳切。
会上，大家围绕“整合邵商资源，凝聚
邵商力量，共谋打造新邵商经济共同

体，助力家乡发展建设”的主题展开
了热烈讨论，大家纷纷表示将带新思
路、资金、新技术、新商业模式回来，
共同建设邵阳。

我市有百万邵商在外面，现有
51 个异地邵阳商会。2021 年招商签
约的282个项目，有199个是与邵商
及邵商关联人员签约。一直以来，市
委、市政府很重视迎老乡、回家乡、建
家乡行动，今年计划召开第六届全球
邵商大会，以期发挥邵商优势，推动
邵阳发展。

发挥邵商优势 推动邵阳发展


